



RECONNAISSANCE DES BÉNÉVOLES

VÉHICULES HORS ROUTE

ABITIBI-TÉMISCAMINGUE

DANIEL FILION

ASSOCIATION QUAD ABITIBI-OUEST

Daniel Filion cumule 12 ans de bénévolat au sein de l'Association Quad Abitibi-Ouest. Ce militaire à la retraite est reconnu pour sa rigueur et son engagement, de même que pour sa sociabilité. À titre de président intérimaire, il veille avec détermination à consolider les finances et à assurer le développement de son club. Pendant l'hiver, il est également responsable du resurfaçage des sentiers, en plus d'exercer les fonctions de patrouilleur afin d'assurer la sécurité de tous. Sa grande facilité à nouer des relations avec les gens du milieu lui permet de demeurer à l'écoute de la communauté et de faire ainsi avancer les intérêts de l'Association. Il est aussi très proche de l'équipe de la Société d'aide au développement des collectivités d'Abitibi-Ouest, avec laquelle il collabore étroitement. C'est un honneur pour ses collègues du club que de côtoyer cet homme de cœur. Merci, Monsieur Filion, pour votre contribution!



BAS-SAINT-LAURENT

ANDRÉ MICHAUD

CLUB VTT L'EST-QUAD

Depuis 1987, André Michaud est un bénévole particulièrement actif au sein du Club VTT l'Est-Quad. Très attaché au développement de la pratique du quad dans sa région, il a initié de nombreuses personnes à cette activité de loisir au fil des années. Très sociable, il n'hésite pas à mettre son vaste réseau de connaissances à contribution pour faire valoir les intérêts de son club. Toujours positif, il est naturellement enclin à se retrousser les manches lorsque les difficultés se présentent. Ce qui contribue ainsi à stimuler celles et ceux qui l'entourent. Rien de surprenant, donc, à ce que ce grand passionné soit apprécié de tous. Inutile de dire à quel point les membres du Club VTT l'Est-Quad sont fiers de pouvoir compter sur une personne aussi dévouée. Merci du fond du cœur, Monsieur Michaud!



CAPITALE-NATIONALE

CLAUDE BLANCHETTE

ADEPTES QUAD PORTNEUF

À titre de membre du club Adeptes Quad Portneuf, Claude Blanchette accorde une très grande importance à la sécurité sur les sentiers. Depuis 2007, il est directeur des agents de surveillance. Puis, en 2021, il a obtenu son diplôme d'agent spécialisé, à la suite d'une formation offerte par l'École nationale de police du Québec. Grâce à son leadership et à son engagement, non seulement il insuffle un dynamisme certain au sein de l'équipe de bénévoles, mais sa présence rassurante contribue à créer une atmosphère positive. Malgré un horaire chargé, il réussit toujours à dégager du temps pour réparer les équipements, installer de la signalisation ou effectuer divers travaux d'infrastructures dans les sentiers. Félicitations et merci à vous, Monsieur Blanchette, pour votre contribution au développement et à la pratique sécuritaire du quad.



CENTRE-DU-QUÉBEC

YVES BEAUMIER

MOTO-CLUB BOIS-FRANCS

Yves Beaumier est actif comme bénévole au sein du Moto Club Bois-Francis depuis plus de 15 ans. Son expertise et ses connaissances sont régulièrement mises à contribution pour de nombreux projets. Grâce à ses multiples interventions, les quadistes du Centre-du-Québec bénéficient d'un terrain de jeux à la fois en bonne condition et sécuritaire. Il communique avec clarté sa vision et ses valeurs afin que tous puissent contribuer à l'atteinte des objectifs communs. Il est une source d'inspiration pour les membres et les bénévoles qui le côtoient. Sa détermination et son leadership font de lui une précieuse ressource au sein de son club, dont il est extrêmement fier. Il fait indéniablement partie des personnes indispensables. Bravo, Monsieur Beaumier!



CHAUDIÈRE-APPALACHES

DENIS GRÉGOIRE

CLUB QUAD BEAUCE NORD

Denis Grégoire est le seul administrateur toujours en poste depuis la création du Club Quad Beauce Nord, il y a maintenant 13 ans. Dès le départ, il avait une vision claire du développement de son club. Parmi les mandats auxquels il a consacré beaucoup de temps et d'énergie, mentionnons le balisage et la signalisation des sentiers, dont il est devenu un expert. Il a également su entretenir d'excellentes relations avec les propriétaires fonciers, ainsi qu'avec divers intervenants du milieu, afin que son club puisse poursuivre ses opérations sans embûches. Son équipe le considère comme une force tranquille qui peut accomplir une multitude de tâches avec un calme exemplaire. Tous apprécient également sa disponibilité et sa gentillesse, de même que son grand souci du détail qui se reflète dans son travail. C'est donc avec beaucoup de gratitude que les membres de son club lui disent un immense merci, Monsieur Grégoire!



CÔTE-NORD

GÉRALD THÉBERGE

CLUB QUAD LES AVENTURIERS DES 7 RIVIÈRES

Voilà maintenant trois ans que Gérald Théberge a intégré le conseil d'administration du Club Quad Les Aventuriers des 7 Rivières, où il a su rapidement faire sa place. Doté d'un solide esprit créatif, il a développé une base de données afin de comptabiliser les heures travaillées, de faire le suivi des zones d'entretien, des bénévoles à l'œuvre ainsi que de la machinerie déployée et de repérer rapidement la signalisation sur les sentiers. Travailleur assidu quant à l'entretien et au surfacage, il a permis de doubler le nombre de kilomètres de sentiers entretenus pour l'été 2023. Sa présence sur le terrain, son enthousiasme, sa bonne humeur et sa bonté sont autant de facteurs qui font de lui un bénévole irremplaçable. Félicitations, Monsieur Théberge!



FRANÇOIS PHILIPPON

CLUB MOTO TOUT TERRAIN DE LA CHAUDIÈRE

François Philippon œuvre au sein du Club Moto Tout Terrain de la Chaudière depuis la fondation de celui-ci, soit 1984. Il compte donc 39 années de bénévolat à son actif. En 2023, afin de souligner sa contribution hors du commun, le club a désigné un relais en son honneur : « le camp Phil ». Il faut dire que monsieur Philippon met tout son cœur pour assurer la pérennité de son club, le tout premier du genre créé au Québec. Tous les quadistes de Lac-Mégantic et des environs le connaissent. Ce n'est pas pour rien que ce pilier dans le domaine des VTT a été honoré lors du Gala des bénévoles de Lac-Mégantic en 1995, ainsi qu'au sein du club en 2014, pour souligner ses 25 ans de bénévolat. Cet homme généreux de son temps ne ménage aucun effort pour assurer la relève ou faire en sorte que son organisation ne cesse de s'améliorer. Merci, Monsieur Philippon!



GASPÉSIE-ÎLES-DE-LA-MADELEINE

MARC JALBERT

CLUB V.T.T. DE MURDOCHVILLE

Membre fondateur du Club V.T.T. de Murdochville, en 1992, Marc Jalbert est l'un de ces bénévoles qui se font de plus en plus rares. Son dévouement et sa disponibilité font de lui une personne très précieuse pour son organisation. Jamais en plus de 30 ans il n'a refusé une tâche. Très actif dans sa communauté, il fait résolument partie de ces personnes qui « donnent au suivant ». Qu'il s'agisse de quad, du Club Lion ou d'autres organismes de sa ville, il a à cœur la vie de ses concitoyens. Il a ainsi siégé au conseil de ville à titre de conseiller municipal et de maire. Malgré son déménagement depuis à l'extérieur de la région, et même à plus de 300 kilomètres, il demeure présent et actif au sein du conseil d'administration du club. Il n'est donc pas surprenant que ses amis du club aient soumis sa candidature pour un honneur bien mérité. Votre présence fait vraiment la différence, mille mercis, Monsieur Jalbert!



MICHEL GAUVIN

CLUB QUAD MÉGAROUES JOLIETTE

Pour le Club quad Mégaroues Joliette, Michel Gauvin est une ressource indispensable. Il a assumé la présidence pendant de nombreuses années, a relevé plusieurs défis de taille, notamment en ce qui a trait aux droits de passage, et il continue toujours à participer activement au sein de l'organisation. Ce leader né sait mettre à profit ses talents de rassembleur pour mobiliser son entourage en vue de réaliser les projets qui lui sont confiés. Son excellent flair lui permet aussi de repérer et de recruter de nouveaux administrateurs dans

le but de maintenir une équipe dynamique et forte afin d'assurer la viabilité du club. Toujours très généreux de son temps, il n'a pas hésité à consacrer plusieurs heures pour établir un réseau de plus de 200 kilomètres de sentiers. Ses pairs le surnomment le « couteau suisse », car il est plein de ressources et capable de s'adapter à toute situation. Merci pour votre précieuse contribution et félicitations à vous, Monsieur Gauvin!



LAURENTIDES

YVON LAVIGNE

CLUB VTT QUAD LAVAL

Avec 20 ans de bénévolat à son actif, Yvon Lavigne est l'un des fondateurs du Club VTT Quad Laval. Grâce à ses connaissances en mécanique, il a fait économiser beaucoup d'argent au club. Bien qu'il soit directeur, il n'hésite pas à prêter main-forte pour toutes sortes de tâches, sans jamais compter ses heures. Car cet excellent chef d'équipe sait également mettre à profit son expertise dans de nombreux domaines. Par exemple, lors d'activités qui ont lieu au relais, il n'est pas rare qu'il devienne cuisinier. Il est plutôt rare de rencontrer une personne aussi dévouée et digne de confiance. Son engagement indéfectible et sa générosité envers son club font en sorte qu'il est très apprécié de ses pairs. Toutes les organisations souhaiteraient pouvoir compter sur un bénévole comme lui. Félicitations, Monsieur Lavigne, pour cet honneur mérité!



MAURICIE

RICHARD CAUCHON CLUB QUAD MÉKINAC

Richard Cauchon a véritablement à cœur le développement de la pratique du quad, tant au sein du Club Quad Mékinac que dans toute la région de la Mauricie. Cet homme de terrain est un vrai leader, qui sait trouver les mots pour inciter ses troupes à le suivre. Si sa contribution ne se mesure pas encore en nombre d'années de service, elle est considérable en termes de dévouement et d'action bénévole. Depuis son arrivée à titre de président du Club Quad Mékinac, il a dû apprendre à composer avec des conditions climatiques extrêmes : pluies diluviennes, tempêtes de vent, ouragans, etc. Chaque fois, il s'est retroussé les manches et a su inspirer son équipe pour remettre rapidement les sentiers en bon état. Ce travailleur infatigable et persévérant est aussi un excellent communicateur. Il ne craint pas de frapper aux portes afin de demander de l'aide. Il inspire la confiance au sein de son organisation. Pour ses collègues, son engagement au sein du club constitue un précieux atout. Bravo, Monsieur Cauchon!



MONTÉRÉGIE

GÉRALD DAOUST CLUB QUAD DES TROIS-LACS

Depuis maintenant 6 ans, et ce, 12 mois par année, Gérald Daoust effectue au moins une tournée hebdomadaire des sentiers. Il veille à ce que la signalisation soit bien en place et s'assure que les sentiers sont sécuritaires pour les quadistes. Inutile de préciser que les bénévoles comme lui sont rares. Malgré ses 75 ans, il travaille sans relâche, réparant la signalisation brisée et en installant d'autres, au besoin. Il s'occupe de débroussailler les sentiers, de couper les arbres tombés et même d'élaguer les branches qui pourraient mettre la sécurité des utilisateurs en danger. En d'autres mots, c'est un passionné qui a à cœur le bien de son club et de ses membres. C'est d'ailleurs pour cette raison que ses collègues souhaitent souligner sa contribution et lui exprimer toute leur reconnaissance pour son remarquable travail au fil des années. Merci, Monsieur Daoust, de donner le meilleur de vous-même!

M. Daoust n'a pu être présent.



NORD-DU-QUÉBEC

GILLES COULOMBE

CLUB QUAD EYYOU ISTCHEE BAIE-JAMES

Dès son adhésion au Club Quad Eeyou Istchee Baie-James, Gilles Coulobme n'a pas hésité à offrir de son temps pour effectuer l'entretien des sentiers, avec comme seul objectif d'offrir aux quadistes des sentiers sécuritaires. Agissant à titre de directeur du secteur de Chibougamau, il participe à toutes les activités, qu'il s'agisse du débroussaillage des sentiers ou de l'entretien mécanique des surfaceuses du club. Son savoir-faire et son expérience sont particulièrement appréciés par les membres du club, qui sont très fiers de pouvoir compter sur une personne aussi dévouée. Merci du fond du cœur, Monsieur Coulobme!



OUTAOUAIS

MARIO PICHÉ

CLUB QUAD (V.T.T.) DE L'OUTAOUAIS

Mario Piché est vice-président du Club Quad (V.T.T.) de l'Outaouais. Sa devise: « toujours aller plus loin ». Aussi travaille-t-il avec ardeur pour développer et agrandir le territoire, afin que les sentiers de son club puissent égaler ceux des autres clubs. À ce chapitre, il est particulièrement fier d'avoir développé le sentier entre Poltimore et Notre-Dame-de-la-Salette. Il ne laisse jamais tomber. Cet excellent leader se double aussi d'un bon communicateur, ce qui fait en sorte que ses équipes de bénévoles collaborent et travaillent dans l'harmonie. Grâce à ses connaissances et à ses multiples talents, il contribue à l'amélioration continue de son organisation. Il ne compte jamais ses heures et il est toujours disponible pour aider. Pour lui, le travail bien fait de même que le bien-être du club et de sa région sont primordiaux. Ce bénévole hors pair mérite amplement toute la reconnaissance de ses pairs. Félicitations, Monsieur Piché!



SAGUENAY-LAC-SAINT-JEAN

ELZÉAR HOUDE

CLUB QUAD DU FJORD

La contribution d'Elzéar Houde à titre de bénévole dans le domaine du quad est largement reconnue dans la région du Saguenay. Il a consacré un nombre incalculable d'heures au développement de cette pratique dans sa région. Il fut la première personne de 72 ans à soumettre sa candidature pour devenir agent de surveillance dans les sentiers. C'est d'ailleurs là qu'on a le plus de chance de le croiser, que ce soit comme patrouilleur, ou en train d'effectuer des tâches d'entretien afin d'améliorer la sécurité des quadistes. Depuis les 10 dernières années, il participe activement aux journées de sensibilisation à la sécurité, aussi bien auprès des quadistes que des villégiateurs. Par son entregent et sa motivation, il a en partie contribué au financement pour la construction du nouveau sentier quad pour relier les municipalités de Petit-Saguenay, de L'Anse-Saint-Jean, de Rivière-Éternité et de Saint-Félix-D'Otis au sentier Trans-Québec 70. Il est toujours disponible pour prêter main-forte dans de nombreux projets. Ainsi, il a formé une équipe de six bénévoles pour patrouiller et pour entretenir ce secteur montagneux. Il a également contribué à former une équipe de soutien de 14 patrouilleurs et secouristes pour assurer le déroulement sécuritaire de l'Ultra-Trail du Fjord du Saguenay. Ses collègues le décrivent comme un bénévole remarquable, dévoué, impliqué, humble et toujours jovial. Comme il y en a peu et qui font figure d'exception. Pour ce don si généreux de votre temps et de vos talents, ils vous disent aujourd'hui un immense merci, Monsieur Houde!

M. Houde n'a pu être présent.



EXCELLENCE 2023



RECONNAISSANCE DES BÉNÉVOLES

VÉHICULES HORS ROUTE

PRIX DU VOLET EXCELLENCE

En plus de son volet régional, le Prix de reconnaissance des bénévoles en matière de véhicules hors route comporte un volet Excellence. Un hommage particulier est ainsi rendu à 2 des 29 lauréate et lauréats régionaux. Le prix de ce volet vise notamment à souligner l'apport remarquable de leur engagement bénévole ainsi que la portée exceptionnelle de leurs actions.

EXCELLENCE DANS LA CATÉGORIE VTT

ELZÉAR HOUDE

CLUB QUAD DU FJORD

RÉGION DU SAGUENAY-LAC-SAINT-JEAN



FÉLICITATIONS
AUX LAURÉATS!



*Transports
et Mobilité durable*

Québec

